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Protokoll der 101. ordentlichen Generalversammlung vom 25.02.2023 

Ort: Clubhaus KV-Biel 
Beginn: 17h07 
Präsident: Peter Lehmann 
Vorstand: Hanspeter Keller, Eliane Bürki, Solange Oesch  
Protokoll: Solange Oesch 
 

1. Begrüssung, Zählung der anwesenden Mitglieder und der statutengemässen Einberufung 
 

Der Präsident, Peter Lehmann, begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 101. Ordentlichen 
Generalversammlung. Es sind 26 Personen anwesend, davon sind 24 stimmberechtigt. Die absolute 
Mehrheit liegt bei 13 Personen. 
 

2. Ernennung der Stimmenzähler 
Als Stimmenzähler werden Nela Slijvar und Elsbeth Stucki einstimmig gewählt.  

 

3. Genehmigung des Protokolls der ordentlichen GV vom 26. Februar 2022 
Es gibt keine Bemerkungen zum Protokoll von letztem Jahr. Das Protokoll wird einstimmig 
angenommen. 

4. Vorstellung, Genehmigung des Berichtes des Präsidenten 
 

Es gibt eine relevante Entwicklung in der Gesellschaft: das urbane Umfeld wird dichter besiedelt und 
die Anzahl an Hundehalter steigt. Das heisst, dass die Ansprüche an die Hunde sich auch verändern 
und sozialverträgliche Hunde wichtiger werden. Damit ändern sich auch die Ziele unseres Vereins. 
Wir möchten einen Beitrag an die Gesellschaft leisten, indem eine frühe Sozialisierung der Hunde 
sowie das Zusammenleben von Mensch und Hund gefördert werden. 

In Bezug auf das Vereinsleben muss weiterhin mit der übergeordneten Tendenz des abnehmenden 
Benevolats gerechnet werden. Jüngere Menschen werden nicht mehr unbedingt über mehrere Jahre 
in festen Ämtern mithelfen, sind aber für ein projektmässiges Engagement über eine kurze Zeit 
durchaus zu begeistern. Entsprechend müssen wir uns als Verein organisieren.  

Stossrichtungen der Entwicklung des KV Biel: 

o Mitgliederschwund stoppen und umdrehen à der Mitgliederschwund konnte 
gestoppt werden, die Mitgliederzahl hat sich bei rund 115 Mitgliedern stabilisiert 
mit einer leichten Wachstumstendenz.  

o Produktivität und Rentabilität Verein steigern à der Verein schreibt seit mehreren 
Jahren wieder schwarze Zahlen und das Vermögen wächst leicht aber stetig. 
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o Das Angebot soll auf die Bedürfnislage heutiger Hundehalter ausgerichtet werden à 

ca. 160 aktive Kursteilnehmende an 9 Angeboten; dazu gab es 5 Clubanlässe;  
o Genügend und kompetente Übungsleitende gewinnen, aufbauen, halten, pflegen.  

Wir haben heute erfreulicherweise etliche junge und motivierte Übungsleitende, 
sind noch nicht in allen Sparten ganz am Ziel.  

o Kommunikation intensivieren. Unsere Webseite ist ein effektives Portal für den 
Einstieg in die Welpen- und Junghundekurse, welche eine anhaltend hohe Nachfrage 
erzeugen.  

o Vereinsleben aktivieren, Buvette zu Treffpunkt des Austausches, der Beratung und 
des sozialen Vereinslebens machen. Hier ist noch Handlungsbedarf nach zwei 
Fehlbesetzungen der Buvetteverantwortung nehmen Peter und Ursula diese Charge 
wahr. 

Der Präsidentenbericht wurde auch schriftlich verteilt.  

Es gibt keine Fragen zum Bericht und er wird einstimmig angenommen. 

5. Berichte der SpartenleiterInnen  
Die Berichte wurden auch schriftlich verteilt. 

Anmerkung von Annemarie Burri: sie hat kein Angebot für ihren eigenen Hund und nimmt ihn an die 
Trainings, die sie selber leitet, mit. Es wäre gut, wenn jemand weiteres das Begleithundetraining 
leiten würden. Der Vorstand ist auf der Suche nach einem weiteren Leiter.  

Es gibt sonst keine Fragen / Anmerkungen zu den Spartenberichte. 

6. Abnahme der Jahresrechnung 2022, Bericht der Revisoren und Decharge an den Vorstand  
Der Umsatz im Jahr 2022 betrug 37'000; das entspricht einer Steigerung von 10%. Der Gewinn nach 
Rückstellungen und Abschreibungen beträgt 1’000CHF. Veränderungen gegenüber 2021: es wurden 
mehr Kursgelder eingenommen und die Erträge der Buvette sowie der Anlässe konnten gesteigert 
werden. Entsprechend konnte auch die Leiterentschädigung  auf neu 20CHF pro Stunde erhöht 
werden. Zudem erlaubte das Resultat die Bildung einer Rückstellung von 5’500CHF für die 
Infrastruktur im Zusammenhang mit kommenden Infrastrukturprojekten in der unmittelbaren 
Umgebung, welche uns tangieren werden.  

Es gibt keine Fragen zur Jahresrechnung. Der Revisorenbericht wird von Elsbeth Stucki und Nela 
Slijvar vorgestellt. Sie konnten in der sehr gut geführten Buchhaltung keine Probleme feststellen und 
empfehlen, die Rechnung zu genehmigen und dem Vorstand Decharge zu erteilen.  

Der Revisorenbericht wird einstimmig angenommen. 

Der Finanzabschluss wird einstimmig angenommen. 

Dem Vorstand wird einstimmig (mit 3 Enthaltungen des Vorstandes) Decharge erteilt. 

7. Programm 2023 
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Folgende Trainings werden unter der Woche angeboten: 

- Montag: Agility Plauschgruppe und Leistungsgruppe; im April Anlerkurs Agility 
- Dienstag: Begleithunde 1, 2, 3 
- Mittwoch: Agility Leistungsgruppe 
- Donnerstag: Obedience/Familienbegleithund 
- Samstag: Welpen und Junghundekurs 

Folgende Events sind fürs 2023 geplant: 

Januar: Helferessen 

Februar: GV 

März: Start Trainings und Reinigung der Buvette 

April: Theoriestunde am Samstag: Auf was achten beim Kauf eines Hundes. 

Mai: Workshop CaniCross (verschoben auf Herbst), Weiterbildung für Übungsleitende und 
Interessierte,  

Mai bis Oktober: First Sunday: Sonntagsspaziergänge mit Brunch oder Grill (Details: siehe 
Website) 

Juli: Sommeranlass (vorverschoben auf Juni) 

September: Military 

November: Start Agilitytraining in der Halle 

Dezember: Weihnachtsessen 

8. Verabschiedung des Budgets 2023 
Zusammengefasst: es wird aufgrund der nötigen Infrastrukturinvestitionen (siehe unten und auch 
Traktandum 11) mehr Ausgaben geben; die Einnahmen bleiben in etwa gleich.  

Zusätzliche Ausgaben: es wird ein Fischpass bei der Schleuse des Wehrs Port erstellt. Für die 
Baustelleninstallation wird der Welpenplatz verwendet und wir müssen ausweichen vermtl. auf den 
grossen Patz, der hierzu zu einem Teil eingezäunt werden muss. Ein neuer Zaun kostet ca. 15'000.-- 
Schweizer Franken. Auch möchten wir in die Ausbildung der Übungsleitende mehr investieren. 
Geplant ist ein kleines Defizit von ca. 2000CHF.  

Es gibt keine Fragen zum Budget und dieses wird einstimmig angenommen. 

9. Festsetzung der Mitgliederbeiträge 2024 
 

Seit 6-7 Jahren gab es keine Veränderungen bei den Mitgliederbeiträge. Der Vorstand schlägt eine 
Erhöhung der Mitgliederbeiträge ab 2024 vor, da die SKG ihre Mitgliederbeiträge auf das Jahr 2024 
auch erhöht. Zudem soll die Erhöhung helfen helfen, die kommende Infrastrukturkosten abzufangen. 
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Eine Benchmarkanalyse hat gezeigt, dass wir im Vergleich zu anderen Vereinen weiterhin ein gutes 
Preis-/ Leistungsverhältnis haben, da die Mitgliedschaft den gratis-Besuch aller Angebote mit 
Ausnahme der Welpen/Junghundetrainings, des Anlernkurses und des Winterhallentrainings 
erlaubt. 

Konkreter Vorschlag vom Vorstand: die Beiträge für die aktiven Mitglieder werden erhöht.   

§ Einzelmitglied: Aktuell 120.-, neu 160.-  
§ Familienmitglied: Aktuell 180.-, neu 220.- 

Für alle passiven Mitglieder und die Veterane bleibt der Betrag unverändert. Zudem wird bei 
Helfereinsätzen eine Rückzahlung der Beiträge angeboten: 20.- pro Einsatz, bis maximal 60.- pro 
Jahr. In Härtefälle kann ein Gesuch für eine Reduktion gestellt werden.  

Es gibt keine Fragen zu den neuen Mitgliederbeiträgen und sie werden einstimmig mit einer 
Enthaltung angenommen. 

 

10. Wahlen vom Vorstand und der Revisoren 
Der Vorstand wird einstimmig neu gewählt.  

o Peter Lehmann, Präsident (einstimmig) 
o Eliane Bürki, Finanzen (einstimmig) 
o Solange Oesch, Sekretariat (einstimmig) 
o Hanspeter Keller, TK (einstimmig) 

Als RevisorInnen werden Elsbeth Stucki (einstimmig); Sanela Sljivar (1. Ersatz, einstimmig) und 
Melanie Bally (2. Ersatz, einstimmig) gewählt. 

 

11. Infrastrukturprojekt 
Autobahn N5: das Projekt ist bis auf weiteres abgeschrieben; ein neues Projekt ist vorläufig noch 
nicht in Sicht.  

Fischpass BKW: der Uferweg wird versetzt damit unter dem jetzigen Uferweg ein Fischpass erstellt 
werden kann. Die Bauarbeiten sind ab Frühling 2024 bis Ende 2025 geplant. Der aktuelle 
Welpenplatz wird als Bauinstallationsplatz dienen und wird aufgelöst. Ein Ersatz auf dem grossen 
Platz ist in Aussicht, ein Zaun muss gestellt werden. 

Ausbau ARA Biel: die Kapazitätsgrenzen sind erreicht und ein Ausbau mit einer vierten chemischen 
Stufe ist vom Gesetz her gefordert. Der Platzbedarf dafür entspricht ca. der Grösse unseres Terrains. 
Zurzeit sind Machbarkeitsstudien im Gang. Geplanter Baubeginn 2030/ 2031; die Gespräche 
zwischen dem KV Biel und der ARA sind im Gange.  

Es gibt keine Fragen zu den Infrastrukturprojekte.  

12. Anträge 



www.kvbiel-cynobienne.ch 

 
Es sind keine Anträge eingegangen.  
 
 

13. Ehrungen 
Begleithundeprüfungen: Cornelia Bögli hat als Einzige im Verein an mehreren BH 3 Prüfungen 
mitgemacht und erhält dafür einen Preis.  

Agility: 6 Personen haben an Turnieren teilgenommen; Eliane Bürki hat in der klubinternen 
Gesamtwertung gewonnen und erhält auch den Wanderpokal. Dominique Zeller mit Rang 2 erhält 
ebenfalls einen Preis.  

14. Neue Veterane 
Neu : Sheila Thürig et Giger Marianne: 

 
15. Verschiedenes 

Das Datum der nächsten GV wird auf den 24.02.2024 gesetzt.  


